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TRIBUTACiÓN 

Los impuestos municipales se 
podrán pagar en 12 mensualidades 
La Concejalía de Hacienda pondrá en marcha en el ejercicio fiscal de 
20 lIla cuenta tributaria para aquellos contribuyentes que lo soliciten 

• Contribuyentes abonan sus impuestos en una oficina de la capital. I LA voz 

11 MARTA SOLER 
11 REDACCiÓN 

La Concejalía de Hacienda del 
Ayuntamiento de Almena estudia 
medidas para facilitar a los contri
bUYi'lltes su compromteo anual de 
cumplir SUS deudas fiscales (-"1m esta 
administración, y más en período 
de dificultades económicas, 

Por este motivo) el área trabqja 
en la implantación, para el ejerci
cio fiscal de 2011, de la cuenta tri
butaria, un sistema que permite el 
pago fraccionado en doce mensua
lidades de los impuestos munici
pales, A coimenzo de año, Hacien
da realizará una valoración de lo 
que cada l:Iabitante debe abonar a 

INFRAESTRUCTURAS 

Reducción del lBl al 0,5% 
11 El Ayuntamiento de Almería, 
como se aprobó en la última 
sesión plenaria, celebrada 
hace dos semanas, rebajará el 
porcentaje del Impuesto de 
Bienes Inmuebles (IBI) hasta 

i el 0,62 por ciento para el año 
2010. Según el concejal de 
Hacienda en el Ayuntamiento 
de Almerfa, Pablo Venzal, para 
2011 -fin de la corporación 
municipal- el porcentaje podrá 
alcanzar el cinco por ciento. 
"Nuestra intención es, progre-

sivamente, reducir el porcen
taje municipal hasta el míni
mo legal: el 0,4 por ciento" e 
insistió en que el contribuyen
te verá que la factura se incre
menta debido a la "subida del 
tipo impositiVO que marcan 
otras administraciones". Ade
más, el Ayuntamiento ha apro
bado una rebaja del Impuesto 
de Actividades Económicas 
(IAEI a partir de 2010, reduc
ción de la que se beneficiarán 
muchas empresas. 

Hacienda propone que el 
soterramiento sea Consorcio 
El responsable de la 
gestión económica 
municipal apuesta por 
"cuidar" las finanzas 
municipales en el proceso 
11 M, S, 
11 REDACCiÓN 

El concejal de Hacienda en el Ayun
tamiento de Almería, Pablo Venza], 
defiende la figura del consorcio para 
gestionar el proyecto para la inte
gración del ferrocanil en la capital, 
Su propuesta ha: sido transimtida a! 

alcalde de Almería, Luis Rogelio Ro
driguez.Comendador, que tiene que 
analizar los infonnes que sobre esta 
cuestión ultiman desde el Servicio 
Jurídico mUIÚcipal 

Las administraciones competen
tes han suscrito en otras ciudades 
una sociedad para desarrollar los 
correspondientes proyectos de so
terramiento, Sin embargo, Almeria 
quiere salvaguardar sus intereses y, 
sobre todo, "ser cuidadosos con las 
finanzas municipales", expuso Pa
blo Venzal Considera que la socie
dad podría "comprometer" la salud 
de las arcas mUIÚcipales en el caso ,. Pablo Venzal. ILA voz 

la AdministraciÓn Municipal (Im
puesto de Bienes Inmuebles, Im
puesto de Circulación, seÍVicio de 
vado pennanente, tasa de basura, 
etc,) y, siempre que el beneficiario 
así convenga, la suma total se podrá 
dividir entre doce y realizar el pago 
fraccionado, 

Una manera, ajuicio del concejal 
delegado de área, Pablo Venza], mu
cho más "cómoda" de cumplir en 
materia fiscal con la Administración 
Municipal, "El Ayuntaimento es 
consciente de la situación de crisis 
nacional y trata de facilitar el pago 
de los impuestos" en los que él tie
ne competencias, 

Domiciliación 
La cuenta tributarta se dispondrá en 
las entidades bancarias con las que 
habitualmente cuenta el Ayunta
imento de Almerla, El pago será en 
doce mensualidades y sin intereses 
y se mantendrá la bonificación del 
uno por ciento en el caso de domi
ciliar los impuestos municipales, 
como ocurre desde el año pasado. 

El contribuyente, si le resulta más 
cómodo, pagará sus recibos cada 
mes y no sufrirá la 'depresión' anual 
con la llegada, sobre todo) del Im
puesto de Bienes Inmuebles CIBD el 
demayorcuantíaycuyacuantíase , 
encuentra en aumento durante los ; 
últimos años, 

La medidft eg voluntario. y, no obs
tante, el Ayuntanúento de Almería 
ya facilita el pago fraccionado (en 
varias cuantias) de los impuestos 
mUIÚciprues, pero son pocas perso
nas las que hacen uso de e8tl' ser
vicio que¡ sin embargo, ID cuenta con 
más adeptDs desde hace \".nos años. 

en el que haya que efectuar modifi
cación sobre el proyecto ya que el 
Ayuntamiento cuenta con un des
tacado porcentaje de participación 
econóimca, pero no muy importan
te en cuanto a la toma de decisio
nes, según valoran desde la Adnú
nistración MUIÚcipal, 

El proyecto de soterramiento su
pone, según el estudio infonnativo 
del Ministerio de Fomento, 244 im
Ilones de euros, de los que el Ayun
tanüento aportaría hasta 30, "No 
queremos poner más porque se pue
da tomar una decisión equivocada 
para los intereses mUIÚcipales", in
sistió el edil, y en eso coincide con 
el alcalde en sus últimas manifesta
ciones. "No nos podemos permitir 
una situación de inestabilidad pre
supuestaria por un proyecto, cuan
do la ciudad tiene en marcha mu
chos y necesita otros más") expu
so el edil. 

CAMPUS 

La Universidad 
prepara más 
zonas de 
aparcamiento 
11 LA voz 
11 REDACCiÓN 

Los alumnos de la UlÚversidad 
de Almena dispondrán en bre
ves fechas de una nueva zona 
para aparcamiento provisional 
con más de quinientas plazas 
para velúculos, El Vicerrectora
do de InfraestructurdS, Campus 
y Sostenibilidad ya ha comen
zado las labores de adecuación 
del terreno, recientemente ce
dido por eL>\yuntamiento de Al
mería a esta UIÚversidad, en el 
que se hará esta zona temporal 
para aparcamiento, 

Se trata de un espacio de más 
de veinte núl metros cuadrados 
con entrada por la Guardería de 

Se habilitarán 500 
plazas en un 
espacio de 20.000 
metros cuadrados 

la UAL (nuevo Acceso Norte de 
la UlÚversidad de Almena). 

Si las labores de allananüen
to del terreno van según lo pre
visto, es posible que para Ilnales 
de la próxima semana ésté apar
CaIlÚento proVisional ya pueda 
empezar a uti.lizarse por los u..qua-

llOS de la Uulversídaa. 
SegÚn un estud{o publicado 

este afio, la Universidad de AI
mería e~j porcentualmente, el 
crunPUg que mM gQ¡l9.cio degti
na al aparcanúento de Yelú~ulos 
de todas las univ<:;rsidadés an
daluzas, pese a disponer de 
transporte público y de intentar 
poner en marcha pOlíticas para 
el uso de 1" bicideta y otro, 
transporteg alteflHltivoR 

DEL PILAR 

La Guardia 
Civil celebra su 
festividad en la 
Comandancia 

I~~?¿CION 
La Guardia Civil celebra hoy la 
festividad de la Virgen del Pilar 
con una ceremonia que tendrá lu
gar en la Comandancia de Alme
na, a partir de las doce de la no
che) cuando se producirá la re~ 
cepción de autoridades, la impcr 
sición de condecoraciones, en
trega de placas a personal de re
serva, homenajes y otros actos. 
Previamente, celebrarán una misa 
(llh,) en la Comandancia 

esaez
Resaltado
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La Universidad de Almería 
se despertará el miércoles 
con el ~da ya!' de Los 40 
Frank Blanco, Mar Montoro y todo el equipo realizarán 
el programa en directo desde el Auditorio de la UAL 

" 
Blanco y Mar Montara, dos de las voces del equipo del programa 'Anda ya!' de los 

LA VOl 
REOACCION 

11 El prÓximo miércoles 14 de oc
tubre, 105 tmiversitarios ahnerien
ses regresarán a las aulas con una 
buena dosis de humor U'as el puen· 
te del Pilar gracias a lAnda ya!', el 
exitoso programa despertador de 
L05 40 Principale5. 

A partir de las seis de la mañana, 
el Auditorio de la Universidad de 
Almerí" recibirá. a Frank Blanco, 
Mar Montoro y todo el equipo de 
programa quienes realizarán el pro
grama en directo, para toda Espa· 
ña. 

La enU'ada es gratuita y se anun· 
cian sorpresas para los cien pri
meros en llegar al reeínto. 

El programa radiofónico 'Anda 
ya'!, uno de los espacios estrella de 

Los 40 Principales, ofrece una ex· 
plosiva combinación de humor, mú' 
sica e info~ación¡ en la que des
tacan las conocidas bromas telefó
nicas y de micrófono oculto y las 
llamadas sorpresa que se hacen 
para probar la 'fidelidad' de los no· 
vios. 

'Anda Ya' es el progranla desper· 
tador líder de las mañanas en lara
dio musical española, con un ré· 
cord de 2.309.000 oyentes alcanza· 
do en 2009 según el Estudio Gene· 
ral de Medios. Este logro junto con 
el Premio Ondas y la Antena de Oro 
hacen que su combinación de hu
mor, música, información y bromas 
telefónicas lo sitúen como el se· 
gundo programa más escuchado en 
la radio de este país. 

Dirigido por Frank Blanco, el pro
grama cuenta con numerosos co--

Premios en dos citas para 
La Bodega de Alboloduy 
~Triunfó en recientes 
fechas en los concursos de 
vinos de Córdoba y Sevilla, 
logrando cinco prerrúos 

LA voz 

11 En el concurso de vínos Ciudad de 
Córdoba, y en el Concurso lnterna· 
dona! de VillOS y Espirituosos de Se
villa, expertos catadores de vínos de 

reconocido prestigio íntemacional 
han evaluado mas de LOOOvínospro
cedentes de distintas regiones víti\1· 
nicolas españolas y de 
otros paises, destacando una gran 
presencia de vinos andaluces. 

La Bodega de A1boloduy ha con· 
seguido cinco medallas, un Mto im· 
portante para esta bodega andaluza 
que demuestra el buen hacer y la pro
fesionalidad del equipo que dirige su 
enóloga, Cristina Calvache. Esta !Jo. 

laboradores como Mar Montoro, 
encargada de las 'pruebas de no· 
víos'; Raúl Pérez, el hombre de las 
mil voces; Pedro Aznar, encargado 
de la sección 'Por caridad', en la que 
ayuda a los oyent-es a declararse o 
a realízar "comunicaciones difíci· 
les" como decírle a un compañero 
de trabajo que le huelen los píes; 
san Bernardino, la pitonisa Lola, 
Chema Trueba y muchos otros. 

La "sita a la UIÚversidad de Al· 
mería se erunarca en la gira que re
aliza el programa por distintas ciu· 
dades españolas. Hasta ahora mi
les de personas se han congregado 
desde las seis de la mañana en uni
versidades¡ teatros y auditorios 
para ver el lado más divertido de 
los componentes del programa: sus 
parodias en directo, imitaciones, 
juegos para el público, etc. 

33 

Cuatro escultores 
exponen sus obras en el 
Teatro de Huércal ... Overa 
• Están incluidos dentro 
del programa Itinerarte 
2009 de la consejeria 
de Cultura andaluza 

GINÉSAZNAR 

11 Las dos salas de exposiciones 
del Teatro MUIÚcipal de Huércal· 
Oyera fueron el escenario de la 
inauguración de la exposición de 
escultura que entra dentro del 
Programa Itínerarte correspon· 
diente al año 2009. Una írúciativa 
de la Consejería de Cultura de la 
Junta de Andalucía que ha pero 
mitido poder llevar al muuicipio 
huercalense los mejor de las téc· 
nicas vanguardistas relacionadas 
con el mundo de la escultura, 

Los obras de los escultores que 
se pueden ver en las dos salas de 
exposiciones del Teatro de Huér· 
cal·Overa son Enrique Demetrio 
García, José Manuel Romiguez, 
Marta Míngorance y Paqui Vega, 
Esta exposición está coordinada 
por Rodrigo Valero, quien ha ma· 
nifestado al respecto "los escul· 
tores son los poetas de la mate· 
ri~ que atrapados en ensoñacio
nes volumétricas, proyectan su 
búsqueda en el vado y la corpo
reidad". 

Para el acto de la inauguración 
estuvo presente la concejal res-

ponsable del ,hea de Cultura del 
Ayuntamiento de la localidad, 
Rosa Belzunces, quien comentó 
a este medio que, "creemos des
de el equipo de gobierno que ofi·e· 
cer este tipo de actividades cul
turales son necesatias para CUbl1r 

la demanda que existe en los pue
blos y qué mejor que el programa 
de ltineraxte de este filo) que ya 
nos ha permitido tener lUla de fo
tografía, esta de escultura y en los 
próximos meses, tendrelnos dos 
nuevas exposiciones .. una de re
ciclaje y otra de píntura" . 

De hecho, las palabras de la 
concejal de Cultura están plas· 
madas en el programa de !tine· 
rarte 2009, ya que la próxima ex· 
posición en el Teatro de Huércal
Oyera será la de recídaje desde 
e15 de nmiembre hasta el8 de di· 
ciembre y la última, del 15 de di· 
ciembre al 24 de enero del afio 
próximo. No obstante" reseñar 
que los cuatro escultores que ex
ponen sus obras en la localidad, 
nos permiten poder visualizar un 
total de dieciséis obras escultóri
cas con temáticas y la utilización 
de mateliales diferentes. Allí nos 
podemos encontrar títulos tan su· 
gerentes como: Abrazo, El Estre' 
ñido, ~leditación, Visionario, So
ledad, 'hasta Que la muerte nos 
separe' 1 Señuelo ... I pero mucho 

mejor, VIsitarla. 

ala concejal de Cultura con dos artistas y el coordinador, 'G AmAR 

dega está recuperando una variedad 
autóctona casi en fase de extinción, 
la Jaén Blanca, COn la que elabora cm 
blanco seco afrutado y con cuerpo 
que ya ha conseguido 4 medallas en 
d.ibtintos concursos y que está triun
fando en las mesas de los mejores 
restaurantes de Andalucía, 

Como novedad esté año ha elabo
radosup.imervino dulce natural con 
la variedad Viognier en vendimia taro 
dia, Dulce Sara, que ya ha consegui· 
do su primera medalla en Cinve 09. 
Para esta nueva cmnpaña también 
tienen previstas algunas novedades 
como un vino rosado, un tinto de me
dia crianza y un crianza que estarán 
en el mercado en unos meses. 

esaez
Resaltado



BALMERIAI 
AGRICULTURA 

INCERTIDUMBRE. Los productores de pepino confían en una recuperación del precio en las próximas semanas. flDEAL 

Una confluencia de factores 
impiden que el pepino de la 
provincia cotice a buen precio 

lo que nosotros para poder com
petir nos vemos obligados a entrar 
en Europa con precios bajos). 

Para Juan Ruiz, presidente de 
la Huerta de Europa, es también 
reseñable el control que tiene «el 
paíS neerlandés sobre las cadenas 
de distribución. Así, éstes últimas 
o compran el producto de fuera 
muy barato o no lo adquiercn». 

Por otra parte, tanto Vargas, 
como Arévalo y Ruiz han coinci
dido en señalar que en Almeria 
también ha influido que se ha pro
ducido (<un adelanto, de unos 20 
días, de la campaña de pepinQ»). 
Además, el buen clima está favo· 
reciendo que las plantas respon
dan con un elevado número de 
kilos. Del mismo modo, Manuel 
Arévalo ha señalado que «debido 
a los problemas acontecidos la 
pasada campaña con la Tuta abso
luta en el tomate, algunos agri
cultores se han decantado por 
plantar otros productos, como el 
pepino, con el consiguiente 
aumento de la produccióu». 

El buen clima en Europa, el adelanto de la cosecha y la guerra 
de precios de la distribución son las principales 'culpables' 
-----------~ 

RAFAEL VILLEGAS ALMERfA 

La campaña hortofrutícola 
200912010 no ha comeuzado con 
buen pie, en cuanto a precios se 
refiere. para los agricultores ahne
rienses. Las bajas cotizaciones son 
generalizadas aunque, entre oires, 
es reseñable la crisis de valor que 
está registrando el pepino, tanto 
en el tipo francés, como en el negro 

corto y, mny especialmente, el 
Almería. El sector coincide en 
señalar cómo han confluido una 
serie de factores negativos que 
están dificultando que este pro
ducto se venda a precios rentables, 
al menos de momento. 

Así, por ejemplo, en este senti
do, el director comercial de la SAT 
Nature Chóice, Manuel Arévalo, 
ha explicado que «este año, uno de 

,,,,.. . 
aq ua ha informa a sus clientes 

---------ecn Almería 
Por motivo de las obras de mejora en la red de 

abastecimiento de agua potable de la Calle Alcalde 

Muñoz ejecutadas por la empresa JARQUIL que tendrán 

lugar los días 13 y 14 de octubre de 2009, se producirá 

un corte de suministro de agua potable en las zonas: 

Las zonas afeCtadas son: toda la zona comprendida 

entre la Rambla Federico García Lorca, Rambla Obispo 

Orberá, Puerta Purchena y Calle Alcalde Muñoz. 

La duración de ejecución de las obras será de 07,00 a 

18.00 horas de los días 13 y 14/10109. 

Rogamos disculpen las molestias. 

Atención al cliente: 902 21 60 21 
Averías: 90213 60 13 
Lecturas: 002 26 60 26 

Excmo. Ayuntamiento 

de Almería 

nuestros prinCipales competido, 
res, como es Holanda. ha aumen
tado su superficie d¡t este produc
to en el tercer ciclo de la campa· 
ña. Además, Alemania también 
ha incrementado su producción y 
el clima, lejos de favorecer un cre
cimiento contenido de los frutos 
está provocando que Europa con
tinúe fuerte en los mercados}). Y 
es que, pese a estar ya adentrados 
en el mes de octubre, las tempe· 
raturas siguen rondando enire los 
15 y 20 grados centigrados de máxi
ma, sin duda unos valores térmi
cos que, unidos a ta falta de lluvia, 
han provocado que Holanda man
tenga una fuerte presencia en el 
mercado y, como no podía ser de 
otra manera, en las grandes cade
nas de distribución del Viejo Con
tinente europeo. 

El presidente de Asaja en Alme
ría, Francisco Vargas, por su par· 
te, ha explicado que «cuando en 
Holanda producen sin coincidir 
con nuestros cultivos ofrecen sus 
productos a unos precios más 
altos, sin embargo, en cuanto 
entramos nosotros en el mercado 
los bajan considerablemente, por 

Lo cierto es que, debido a la cri· 
sis, con la intención de llevar a sus 
consumidores preciOS más com· 
petitivos, las cadenas de distribu
ción están más agresivas que nun· 
ca y ha comenzado una guerra de 
precios. Todo ello gracias a que 
éstas siempre encuentran quien 
les ofrezca el precio a un precio 
más barato, con el correspondiente 
varapalo para el agricultor: La cri· 
sis de preciOS será analizada por 
la Interprofesional de Frutas y 
Hortalizas de Andalucía (Horty· 
fruta) mañana, como han adelan
tado los máximos responsables de 
Coag y Asaja en Almería, Andrés 
Góngora y Francisco Vargas, res
pectivamente. Éste último cree que 
se actúa con retraso. 

INTERRUPCiÓN TEMPORAL 
DEL SUMINISTRO 

Con motiVo de las obras que estamos realizando para la ampIIaclón y me/ora de la red 
de servicio. nos \ISITlOS en la nllC1lSided de ilitelT\llllplf temporalmente el suminiStro de 
ener¡¡1a eléétrIcll el dI. 13 de Octubre de 2009. Las horas entre las que se producírá 
la interrupción, poblaciones y zonas son las siguientes: 

Níjar Re!. 2192915 
Hora: de 08:30 a 10:30. Zona: Cs. Haza La Veedora, Lg. HazaVeedora, Os. Los 
Albaricoques y zonas próximas. 

Traha:mos para usted, mr. calidad de vida. 

sevillanaendesa 
;:; , ;:l~;'\'"" ,,, ".-f¡ " 902516516 

.. ,.,,, .. ~ -"- !;j",~ !ú." Cc:~ ~'~n, 902 509 509 

I IDEAL 
WNES.12DE OCTUBRE DE 2009 

La UAL y Savia 
Biotech avanzan 
en la mejora de la 
calidad del melón 

R. V. A. ALMERiA 

La empresa de base tecnoló~ 
gica Savia Biotech y la Uni
versidad de Almería (UAL) 
continúan avanzando en su 
proyecto de mejora de la cali
dad del melón. El proyecto se 
denomina 'l\rfelonomics' y 
marcha a buen ritmo ya Que, 
como han explicado los inves
tigadores, se encuentra por 
delante de los plazos espera
dos para los distintos objeti
vos. 

Lo que se pretende con el 
proyecto, principalmente, es 
recuperar los olores y sabores 
de los melones 'de siempre'. Y 
es que, como bien es sabido, el 
consumidor de hoy en día <,s 
cada vez más exigente y valo
ra cada ve2 más como p-rin:1ér 
factor de calidad los caracte' 
res orgalolépticos, eDro" sabor 
y contenido en vitaminas o 
componentes beneficiogog 
para la salud. 

Savia y la UAL están partí
cipando en el desarrollo de dos 
plataformas innovadoras en 
secuenciación genómica, una 
de secuenciación masiva y 
otra de detección de nuevos 
genes llamada Tilling. Se tra· 
ta de lll1a técnica de genética 
molecular Que permite hacer 
un análisis de mutaciones en 
muchos individuos para un 
gen correcto. 

La Junta habilita 
un correo para 
informar'sobre la 
'Tuta absoluta' 

R. V. A. ALMERfA 

La Consejería de Agricultura 
y Pesca de la Junta de Anda
lucía ha habilitado una direc
ción de correo electrónico con 
la que pretende recibir todo 
tipo de consultas y solicitudes 
de información acerca de la 
problemática relativa a la pla· 
ga de la Tuta absoluta. De este 
modo, técnicos, agricultores y 
manipuladores contarán con 
una vla rápida y abierta en la 
que podrán solúcionar todas 
sus dudas al respecto. 

Esta actuación forma parte 
del Plan Andaluz de Manejo 
Integrado para el Control de 
la: Polilla del Tomate;-puesto 
en marcha por la Consejería. 
Adetnás, para reforzar la infor
mación, ésta última ha edita
do un folleto informativo, así 
como una ficha de informa· 
ción fítopatológíca que con· 
tiene una descripción del 
insecto y su biología, así como 
los daños que provoca y las 
distintas estrategias de con· 
trol. Cabe recordar, asimismo, 
que la Consejería creó en sep· 
tiembre un grupo de trabajo 
permanente que actúa como 
órgano de consulta y vigilan
cia de la evolución de la Tuta 
absoluta. Además, se encarga 
de analizar las medidas adop
tadas y actuar como interlo· 
cutor. 

esaez
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IDEAL I I Al.MERTAD 
LUNES, 12 DE OCTUBRE DE 2009 

JAVIER FORNIELES PROFESOR E INVESTIGADOR DE LA UNIVERSIDAD DE ALMERíA «El EEES exigirá el 
esfuerzo de 
alumnos y docentes, 
no va a ser fácil» 

«Hay que rellenar el 
hueco existente 
entre lo tradicional y 
lo áudiovisual» 

porcíonar conocimientos que ten
gan un componente práctico .. 
Creo que supone una llamada de 
atención sobre cuestiones que 
estaban sin resolver en la uni
versidad española. 
Pero no va a ser fáciL Va a exigir 
un poco de esfuerzo por parte de 
los profesores, de los alumnos y 
de los equipos directivos. Desde 
luego, yo estoy dispuesto a hacer
lo porque creo que merece la pena. 
La incorporación al espado euro, 
peo no creo que se dificulte la 
labor de Estudiantes y empleo; al 
contrario, creo más bien que se 
abren nuevas posibilidades, nue
vos obíetívos, nuevos desafíos, 

NUEVA VIDA. Javier Fornieles recupera su labor como docente e investigador en la Universidad de Almería./IDEAL 

- ¿Qué destacaría de su paso por 
el vicerrectorado de Estudiantes y 
Empleo? 

«Bolonia es una llama,da de 
atención a cuestiones que 
estaban sin resolver» 
Rafael Quirosa es la persona «más adecuada para conocer 
y potenciar las inquietudes de nuestros universitarios» 

Lo importante del Campus ~(son las personas que hay dentro» 

~~---'----

tLIZ:Aflt:TH RU¡;;ClA ALMERiA 

Javier Fornieles dice adiós a su 
puesto como vicerrector de Estu
diantes y Empleo de la Universi· 
dad de Almería, y vuelve a reto. 
mar las riendas de la docencia, 
Nuevos proyectos, nuevas metas. 
en compañía de sus alumnos y 
compañeros devuelven al ex·vice· 
rrector de Estudiantes a la parte 
más humana de la Universidad, 
al conté\pto con la gente. 

• Tras el reciente nombramiento 
como vicerrector de Estudiantes y 
Empleo de tu compañero Rafael 
Quirosa, (cómo se presenta el nue
vo curso para Javier Fornieles? 
. El curso que empieza lo afronto 
con mucha ilusión. Supone la posi
bilidad de recuperar el contacto 
con mis compañeros de departa~ 
mento, de atender mejor a mis 
alunmos, de colaborar con el vice· 
rrectorado Y sus direcciones de 
secretariado aunque sólo sea por 

Jóvenes, amantes del Medio 
Ambiente, podrán realizar 
prácticas en parques naturales 

E, R. G. ALMERrA 

Jóvenes mayores de 18 años que 
les guste la naturaleza, tendrán la 
oportunidad de trabajar en par
ques naturales. 

Se trata de un programa de 
voluntariado, promovido por el 
Ministerio de Medio Ambiente, 
en el que los jóvenes podrán rea· 
lizar actividades de interés gene· 
ral, desarrolladas por personas 
con carácter libre, altruista y solí· 
dario, 

El Objetivo de este programa el 

facilitar la sensibilización, la con· 
cienciación y el cambío de acti
tudes ante el medio ambiente 
como herramienta de educación 
ambiental, así como ofrecer un 
espacio que satisfaga la crecien· 
te demanda de participación 
socíal en el conocimiento y la 
intervención sobre la calidad y 
conservación del entorno. 

Los voluntarios deberán de 
aportar dedicación, compromiso 
y contribución a la mejora del 
patrimonio natural 

Los turnos de actividades se 

devolver las ayudas que he recio 
bido de todos ellos, 
Además, esle año empieza el más· 
ter de secundaria eu el que figu· 
ro como profesor, proseguimos 
con un más ter de comunicación 
y sociedad, y contamos con un 
grupo de personas, de jóvenes, que 
están realizando sus tesis docto· 
rales con los que me apetece, la 
verdad, trabajar, 
~ Comentabas que tienes en manos 
la realización de algún proyecto, 

INTERts. Conocer el entorno 
natural de Almería./loEAL 

desarrollan hasta el 29 de noviem· 
breo Para más información a tra
vés de la web: www.ciencias
ambientales.org 

¿nos puedes adelantar algo? 
·Es sólo un proyecto pero yo lo 
considero importante, Se trata de 
remozar en algunos aspectos las 
líneas tradicionales de las filolo· 
gías y de las humanidades para 
adaptarlas a los nuevos tiempos. 
Todos sabemos. por ejemplo, la 
importancia que hoy tiene la ima· 
gen a la hora de trasmitir los cono
cimientos o la necesidad de que 
nuestras materias incorpóren 
aspectos cada vez más practicas 
para facilitar la inserción laboral 
de nuestros alumnos, En nuestra 
univérsidad é,,;ste un hUéCO "nlr<! 
los saberes tradicionales de las 
humanidades y disciplínllS como 
periodismo o audiovisuales. Y ese 
hueco habria que rellenarlo con 
un proyecto, alguna estructura) 
que permita establecer nuevos 
vínculos personales y trabajos 
entre los diferentes profesores de 
hmnanídades¡ empresariales o de 
nuevas tecnologías, 
~ cCrees que con la incorporación 
de las titulaciones a BoIonia, la labor 
desde su antiguo vicerredot'ado se 
dificulta de alguna manera~ 
- Personalmente, 9. mí me gustan 
las propuestas de Bolonia: facili· 
tar la movilidad de los alumnos, 
reorganizar las titulaciones, pro· 

En n;li caso ha sido una expe
riencia positiva y le agradezco al 
rector la confianza que en su 
momento me dio. Voy a destacar 
una sola cosa. La incorporación 
al vicerrectorado ha significado 
para mí salir de la facultad de 
humanidades y tener la posibili· 
dad de conocer el trabajo de otras 
personas y de establecer nuevas 
amistades. Al final he descubier~ 
to algO que ya deberíamos saber: 
que lo importante son las per~o
nas que estamos en el C¡¡¡npus y 
convivimós, cada din. 
- (Le hil plilnle<llkl ~y ~W_1If .. ~n 
'I"",or' o il'lqui4!lud~ Algún contll
jQ para el moleVQ v;f;errectol" ••.. 
. Rmllmenm no. So U",,¡1a Ug Ullil oor· 
sona que conoce bien el puesto; 
pues él lía sido ya vicerrector de 
estudiantes. Pero voy a hacerlo aho~ 
fa, Los merlíos de comunicación 
son una pieza básica en nuestra 

sociedad y han seguido con interé5 
las cuestiones vinculadas adivi

dades de nuestros estuáiames, Per
sonalmente, les estoy muy agrade
cido y creo que Rafael QUITosa es 
justo la persona ad""uada paro. qu~ 
esa relación no 5ólo se lnanten3u 
sino ql!~ S" pOlenei". y permita 
conocer mejor las inquietudes de 
unos jóvenes en cuyas manos está 
el futuro de nuestra provincia, 

Docentes aprenden a 
controlar y gestionar los 
estados de ánimo 

E. R. G. ALMERIA 
~~~-

Un curso titulado 'Autoconoci· 
miento Emocional' organizado 
por el CEP de Aimería enseña· 
rá los docentes de la provincia 
a tomar conciencia sobre sus 
propias emociones y saber cómo 
les afeclan, 

Desde el 15 de octubre y hasta 
el 19 de noviembre, los profeso· 
res de Infuntil, Primaría y Secun· 
daria intentarán adquirír cono
cimientos sobre la utilización de 
la respuesta biOlógica armónica, 

así COmo su contribución a la 
mejora del comportamiento y del 
rendimiento del alumnado, 

El curso será impartido por 
Miguel Ángel Pérez, diplomado 
por el Instituto Español de Tera· 
pia Regresiva, Osteópata diplo· 
mado Superior por el Centro 
Universitario María Cristína de 
El EscoriaL 

Para mas información, los 
docentes interesados podrán 
ampliar datos en el centro del pro
fesorado o bien a través de la 
página web: www.cepalmería,org, 
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A Sube 

Novedades turísticas 
en la Alpujarra 
Cinco años después de que se cerrara al púo 
blico, las puertas de la Villa Turística de 
Laujar se abrirán de nuevo, probablemen· 
te, antes de que llegue la primavera. Una 
apuesta para revitalizar el turismo de inte· 
rior, que se ampliará a con otros estableci· 
mientos ubicados en Almería y otras pro· 
vincias andaluzas, y que formarán parte de 
una red de alojamientos de calidad. 

Derrotas del 
Roquetas y el Poli 
Los equipos más representativos de la co· 
marca del Poniente han perdido este fin de 
semana. Especialmente, los ejidenses no le· 
vantan cabeza este año que, además, pero 
dieron ante el Águilas, que era penúltimo 
en la clasificación. El Roquetas, por el con· 
trario, se enfrentó al Ceuta que está en los 
puestos altos de la tabla de la segunda di· 
visión B, si bien es cierto que por un con· 
tnndente 3·0. 

Apuntes de prensa 

EL PERIÓDICO 
Las luces largas 

Dicen que José Luis Rodríguez Zapatero re· 
comendó a su ejecutiva poner las luces lar· 
gas como terapia frente a los soponcios de· 
moscópicos. Nadie le replicó que, en el largo 
plazo, todos muertos, aquella sentencia poco 
ortodoxa pero atinada de Keynes. Tiene ra· 
zón, poner las largas potencia la visibilidad, 
siempre que no haya niebla, porque entono 
ces la reduce, y si no viene alguien de freno 
te, porque entonces te multan. ( ... ) Faltan más 
de dos años para que votemos los encuesta· 
dos, pero en el camino hay niebla en abun· 
dancia, y aunque de frente solo venga Fran· 
cisco Correa, el inventor de la {(corrupción 
multimedia" -desde chicas a payasos de cum· 
pleaños-, el tráfico y la política es lo que tie· 
nen: se complican sin avisar. ( ... ) Una cosa es 
mirar a largo plazo y otra a lo lejos. Lo úni· 
co que puede saber cierto Rajoy es que la cri· 
sis daña al presidente. Lo único que puede 
saber con certeza Zapatero es que no viene 
alguien de frente. ANTÓN LOSADA 

Dekgadn Edición Almerla: Ál\,<>cllturblde Elizondo Antomo C. Castillo Jiménez 

Cerco sin respiro 

L
A detención ayer en Montpellier de lurgí Mendinue· 
ta, presunto responsable del aparato logístico·militar 
de ETA, y de Joanes Larretxea, uno de los terroristas 
más buscados tras los atentados de julio en Burgos y 

Palma de Mallorca, envía un nuevo mensaje de confianza so· 
bre la eficacia de la lucha contra la banda etarra a todos aqueo 
llos a los que mantiene bajo amenaza y al conjunto de la ciu· 
dadanía democrática. Los dos arrestos y la localización de un 
arsenal, unidos con apenas unas horas de diferencia al apre· 
samiento de otro supuesto terrorista herido eu una mano y 
eÍ hallazgo de un 'zulo' más en Alicante, recuerdan que aun· 
que ETA no quiera o no pueda actuar, sigue perviviendo como 
un grave fenómeno violento que no cabe, en ningún caso, dar 
por amortizado. Es cierto que hechos como las detenciones 
de ayer, que cierran el ciclo de poder del sanguinario 'Txero· 
ki' al frente del aparato miliiar, los sucesivos descabezamien· 
tos de sus jefes o el desmantelamiento de más de 20 escondi· 
tes de armas y explosivos en lo que va de año demuestran que 
ETA ya no está en condiciones de pugnar por sus ilusorios 
objetivos, sino tan sólo de dilatar, causando dolor, su inexo· 

rabIe finaL Pero ello no puede llevar ni a olvidar que los eta· 
rras continúan ahí, dispuestos a matar; ni a considerar como 
algo poco menos que rutinario los éxitos en la lucha contra 
el terror; ni tampoco interpretar la acreditada debilidad de 
la banda como prueba en parte de supuestas disensiones en 
su seno y en lo que queda de la izquierda abertzale, que invi· 
tarían, llegado el caso, a reavivar cualquier mínimo rescol· 
do de los fallidos procesos de paz ensayados en el pasado. 

El nuevo enjUiciamiento de Arnaldo Otegi, esta vez por el 
mitin de Anoeta de 2004 que actuó a modo de preludio de la 
última tregua de ETA, y la polémica en torno al chivatazo del 
'caso Faisán' han retrotraído en estos dias a aquella fracasa· 
da tentativa de salida dialogada, en la que la obcecación de 
los terroristas por hacer claudicar a la democracia dejó en 
evidencia voluntarismos e ingenuidades que no deberían vol· 
ver a repetirse. El anuncio ayer mismo por el INLA irlandés, 
la antigua escisión del IRA, de que renuncia definitivamen· 
te a las armas no hace más que subrayar el sangriento ana· 
cronismo de una ETA que no ha dejado otra vía al Estado de 
Derecho que el de su acorralamiento sin respiro. 

Universidad eficiente 

E
L informe de la OCDE sobre la fmanciación de la en· 
señanza universitaria y sobre la reversión de ese es· 
fuerzo ofrece datos elocuentes respecto a la situación 
en España. El hecho de que cuatro quintas partes del 

coste de la Universidad para el alumnado sean sufragadas 
por las arcas públicas refleja la universalización del acceso 
a los estudios superiores en España, no muy alejada del es· 
fuerzo público que sostiene la enseñanza obligatoria. La ge· 
neralización del acceso a la Universidad en igualdad de opor· 
tunidades ha tratado de compensar las graves carencias foro 
mativas y de equidad social que nuestro país arrastró duran· 
te décadas. Pero llegados al punto en el que nos encontramos 
parece Obligado reflexionar sobre el peso que la enseñanza 
universitaria ha de tener en España respecto a otras alter· 
nativas de formación, así como sobre el carácter tan marca· 
damente público de su financiación. Todo indica que sería 
conveniente estimular la opción de los más jóvenes por lí
neas formativas más vinculadas con su inserción laboraL 
También por esto sería necesario corresponsabilizar más a 
las familias en la financiación de la enseñanza universita-

ria; al menos condicionando la aportación pública para los 
estudios de cada alumno en función del rendimiento que éste 
obtenga de las posibilidades que se le han brindado. 

Por otra parte, la generalización del acceso a la Univer· 
sidad ha podido contribuir a la devaluación del aprecio so· 
cial y de mercado que presentan los títulos universitarios. 
Sucesivos informes de la OCDE vienen indicando que la di· 
ferencia entre los salarios que perciben los titulados uni· 
versitarios respecto a quienes presentan otros niveles de 
estudio es menor en España que en la mayoría de los paí· 
ses de nuestro entorno. Un aspecto que subraya la necesi· 
dad, a la vez, de revisar el peso de la Universidad en el con· 
junto del sistema formativo, y de aumentar sustancialmen· 
te la calidad media de la oferta universitaria, realzando 
aquella que ya presentan determinados centros y faculta· 
des de nuestro país. Pero el reto fundamental al que se en· 
frenta la financiación pública de la Universidad, como la 
del resto del sistema educativo, no es tanto la de incremen· 
tarla, sino la de mejorar la eficiencia del esfuerzo que se 
realiza por alumno. 
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La Universidad y Bures patentan un 
sistema de pared vegetal sostenible 
Se denomina 'Estructura tridimensional de una cubierta vegetal' y se enmarca en 
la hidroponía y el cultivo sin suelo aplicado a la jardinería en las edificaciones 

Redacción / ALMERíA 

Un acuerdo de colaboración esta~ 
blecido entre investigadores de la 
Universidad de Almena, represen~ 
tados por <:1 doctor Miguel Urres~ 
tarazu, y el departamento de 
I+D+ IdelaempresaBuresS.A,li~ 
derado por la doctora Silvia Burés, 
ba dado lugar al impulso de una 
nueva patente útil para la cons~ 
trucción. Este desarrollo, titulado 
Estructura tridimensional de una 
cubierta vegetal sostenible, se en~ 
marca en el campo de la hidl;opo~ 
rúa y el cultivo sin suelo aplicado a 
la jardinena moderna en las edifi~ 
caciones. 

Básicamente se trata del desa
rrollo de un módulo cerrado, indi~ 
vidual e independiente, cuya repe~ 
tición constituirá un muro vegetal, 
que resuelve una serie de deficien~ 
cias existentes hasta la fucha. En~ 
tre ellas, destaca la posibilidad de 
reutilizar e! agua sobrante, ya que 
funciona como un sistema cerrado 
que pernúte la recogida de los dre~ 
najes, y evita la contaminación fi~ 
topatógena entre diferentes sec
ciones de la pared. 

Reunión y firma de convenio entre responsables de Bures y el rector de la UAL en marzo de este año?'ARIO DE 

Otro aspecto que le confiere la 
denominación de tecnología sos~ 
tenible a este novedoso diseño res~ 
ponde a que cada módulo, similar 
a un ladrillo, está compuesto fun~ 
damentalmente por plástico reci~ 
clado y reciclable. Éstos poseen 
unas dimensiones estándares de 
60 por 40 centímetros, que se or~ 
ganizan en unidades mayores (de 
5 metros de ancbo por 2,5 metros 
de altura) que se repetirán hasta 
obtener la pared deseada. 

"Se trata de una pared autóno~ 
ma y sostenible medioambiental-

mente. Además de la particulari~ 
dad de los materiales de construc~ 
ción, cuenta con el empleo de 
energía futovoltaica para su fun
cionamiento y la depuración de! 
agua sobrante", asegura Miguel 
Urrestarazu Gavilán. 

Tanto la bomba utilizada en el 
sistema de fertirrigación como el 
sistema de desinfección de las 
aguas son albnentados por placas 
.solares externas que pernúten su 
independencia energética. "La 
aplicación fotovoltaica, lejos de li~ 
mitar su uso, amplia su aplicación 
a zonas donde no hay sunúnistro 
eléctrico. Además, mediante esta 

opción, la cubiertas vegetales ac
tuarán como verdaderos sumidero 
de dióxido de carbono", explica 
Urrestarazu. Otra parocularidad 
de esta patente es que permite el 
cultivo de cualquier planta orna~· 
mental, incluso la creación de mo
saicos vegetales. Y es que, al ade~ 
cuar los suministros a las necesida
des propias de cada especie se al
canza un nivel de independencia 
inigualable hasta·hoy. 

Por ejemplo, podrán cultivarse 
helechos junto a plantas aromáti
cas, tales como el tomillo o el ro
mero, cuyas necesidades hídricas 
difieren gravemente. Al superpo~ 

Savia Biotech y la UAL investigan la 
secuenciación del ADN del melón 
El proyecto Melonomics tiene 
como principal objetivo mejorar 
la calidad de esta fruta 

Redacción I ALMERíA 

Savia Biotech y el grupo de Gené
tica y Fisiología Vegetal del Desa~ 
rrollo de la Universidad de Alme~ 
ría (UAL) están participando en el 
desarrollo de dos platafonnas in~ 
novadoras en secuenciación ge~ 
nómica, una de secuenciación 
masiva v otra de detección de 
nuevos genes llamada Tilling (del 
inglés Targeting Induced Local 
Lesions in Genomes). Esta última 
es una técnica de genética mole~ 
cular que pennite hacer un análi-

sis de mutaciones en mucho~ in
dividuos para un gen concreto. 

Empleado profusamente y de
sarrollado en Arabidopsis, Tilling 
es una técnica de genética inversa 
de uso frecuente en otros organis~ 
mos, -como maíz, pez cebra, trigo, 
soja, tomate y lechuga. La técnica 
se basa en una mutagénesis quí
mica inducida por etilmetanosul~ 
fonato o naranja de acrídina so
bre un grupo de individuos. Tras 
este protocolo, se detecta me
diante la técnica adecuada la pre~ 
sencia de mutaciones en el gen 
deseado, en este caso dentro del 
proyecto Melonomics, que tiene 
como principal objetivo la se
cuenciación delADN del melón. 

ner los módulos e! observador sólo 
aprecia una pared verde continua, 
cuyos elementos de furtirriego y 
drenaje se encuentra en la parte 
trasera. Esta disposición, además 
de permitir un ambiente más 'na
tural' y agreste, evita acciones de 
manipulación, sustracción o ban~ 
didaje en lugares públicos. 

Como cualquier sistema, estos 
módulos poseen un tiempo devida 
limitado, bien porfallos en el siste
ma de fertirrigación, daños causa~ 
dos por terceros. En este sentido, 
su diseño contempla la posibilidad 
de sustituir los módulos afecrados 
de forma independiente. 

Además de este objetivo princi~ 
pal, el consorcio de grupos de in
vestigación y empresas, entre los 
que se encuentra Savia Biotech, 
están llevando acabo una serie de 
objetivos en paralelo enfocado al 
desarrollo de herramientas bio~ 
tecnológicas aplicables, tanto en 
programas de mejora vegetal co~ 
mo de desarrollo de diferentes 
platafonnas de genotipados, para 
el uso en variedades comerciales 
ypara variedades tradicionales. 

El proyecto, que comenzó en 
enero de 2009, avanza con paso 
firme, e incluso se encuentra por 
delante de los plazos esperados 
para los distintos objetivos. El 8 
de Septiembre se llevó a cabo la 
primera reunión de coordioación 
y presentación de los primeros re~ 
sultados, en la cual se pudo con~ 
firmar el buen estado de las inves
ngaciones. También se perfiló 
qué obj~tivos planteados en el ini~ 
cio se pueden ir mejorando. 

La Unión y Alcaparras 
Luxeapers, en la feria 
alimentaria de Colonia 
CERTAMBI. La trigésima edición 
de la feria agroalimentaria 
Anuga, que se celebra desde 
hoy al 14 de octubre en la ciu
dad alemana de Colonia, con~ 
tará con la participación de 
197 empresas españolas, lo 
que supone un descenso del 
14,7% respecto a la cifra de la 
anterior edición, que se cele
bró en 2007. Almena cuenta 
con dos participantes en este 
certamen bianual. Se trata de 
Alhóndiga La Unión y Alcapa~ 
rras Luxeapers, que se ubican 
en el Hall número 11. 

Asaja critica a la Junta 
por falta de interés en 
el relevo generacional 
JÓVENES. Hoy finaliza el plazo 
para solicitar las ayudas para la 
incorporación de jóvenes a la 
actividad agraria, un plazo "a 
todas luces insuficiente", pues
to que este año se ha reducido a 
apenas dos meses, coincidien~ 
do además con la época estival, 
y dadala complejidad de e1abo~ 
rar el Plan Empresaria! que se 
exige, lo que ha provocado que 
mucbas solicitudes estén aún 
sin atender. Esto muestra la 
"falta de interés de la Junta" por 
facilitar la llegada de los jóve~ 
nes a! campo, denunciaAsaja. 

Coag cree que el auge 
del fVA redudní la 
compensación prevista 
AGRICUlTURA. La Coordinadora 
de Organizaciones de AgricuJ
tares y Ganaderos (Coag) con~ 
sidera que el aumento del NA 
general en 2010 limita el posi~ 
tivo impacto que podría tener 
en e! sector agrario el incre
mento del NA compensatorio 
del 9% al 10% para los agricul~ 
tares y del 7,5% al 8,5% para 
los ganaderos, recogido en el 
proyecto de la Ley de Presu~ 
puestos Generales del Estado 
para el próximo año, en el 
apartado de' Economía y Ha~ 
cienda. 

Feral, satisfecha por las 
inversiones hídricas de 
los PGE en la provincia 
PRESUPUESTOS. La FederaClOn 
de Regantes de Almería, Feral, 
que representa a 70.000 hectá~ 
reás de regadío de la provincia, 
se muestrasatisfucha con las in
versiones previstas en obras hi
dráulicas para Almena, dentro 
de los Presupuestos generales 
del Estado, cuyo coste total 
anuaJizado en el periodo 2009-
20013 asciende a 798 millones 
de euros. Andrés Cuadrado, 
presidente de Feral, reconoce 
"el gran esfuerzo inversor des~ 
plegado por el Estado", a pesar 
de los "momentos de crisis". 
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Los relojes de arena de David 
de María en Roquetas de Mar 
David de María, el cantautor gaditano que saltó a 
la fama gracias al tema Amor multiplicado por 
dos, vuelve a estar de actualidad tras la publica
ción de su último trabajo, Relojes de Arena. Con 
Que yo no quiero problemas, descubre una nueva 
personalidad, más comprometida y sentimental, 
llena de emociones y sentimientos. La vida a tra
vésde los ojos de este músico. 

MÁS 
INFORMACIÓN 

Teatro 
Auditorio de 
RoqUetas de Mar, 
día 23.de octubre 
a partir de la> 
22:0{} horas. Ha 
vendido ya un 
millón de copias. 

Apartheid extraterrestre 

DISTRICT9 

*** Nueva Ztlanda-SUdáfrica, 2009. Ciencia 
fiedó .. Director. Neill Blomkamp. Director 
de fotografía: Trellt Opa!och r.,úsica: Clin
ton Shorler. Intérpretes: Sharlto (opley. 
John Sumner. Duración: 114 minutos. 

Peter Jackson se fijó en el direc
tor de este film tras ver su trabajo 
como cortometrajista, y no es ca
sualidad que su primera película 

sea una evolución de uno de sus 
cortos.Alive inJoburg era una pa
rábola sobre el apartheid suda
frícano, esa mancha de la histo
ria que tuvo tanto tiempo separa
dos a los negros de los blancos, 
pero en este caso los discrimina
dos son alienígenas. La brillantez 
del corto, y una parte del largo, 
es que está narrado como un do
cumentaL El director maneja el 
estilo con brillantez, usando to
dos los recursos visuales y de 
montaje del género, pero cuando 
llega el momento de avanzar la 
historia, no duda en abandonar
lo y pasar a una narración con
vencionaL El protagonista (un 
actor desconocido) es un gris 
funcionario, un personaje cobar
de y algo mezquino incluso, que 
por su propia ineptitud se ve en-

Cultos en el Hospital a la 
Virgen del Rosario del Mar 
la cofradía ha celebrado triduo, 
función principal, hesamano y 
un rosario público por la calle 

José Manuel Quesada! ALMERIA 

La capilla del Real Hospital Pro
vincial acogió ayer una solemne 

función principal en honor de 
Nuestra Señora del Rosario del 
Mar con motivo de su festividad, 
poniendo así fin a los cultos que 
también han comprendido un 
besamano a la imagen, triduo en 
honor de la advocación mariana 
y el rosario vespertino que se lle-

vuelto en un drama en el que no 
falta de nada_ Acción (muy bien 
rodada), efectos especiales (sólo 
para apoyar la historia) e incluso 
elementos de denuncia social en
cajan unos con otros a la perfec
ción. El guión deja muchas cosas 
sin explicar, ¿De donde vienen 
los aliens? ¿Por qué están aquí?, 
etc ... pero no porque el autor no 
sepa, sino porque no quiere, y 
eso otorga credibilidad al mundo 
de la película. No es un film de 
ciencia ficción al uso, tiene' un 
punto desagradable en ciertos 
momentos (los bichos no son 
p~ecisamente atractivos) y habrá 
quien quiera más respuestas, pe
ro sin ninguna duda estamos an
te una muy buena película y el 
debut de un director que va a dar 
mucho que hablar. 

vó a cabo durante la tarde del sá
bado, recuperado por la herman
dad hace algunos años. 

El cortejo procesional recorrió 
las calles cercanas a la capilla, 
dentro del casco histórico de la 
dudad, acompañado por un nu
meroso grupo de cofrades y devo
tos que cumplen cada año con es
ta antigua tradición mariana. La 
Banda de Música Santa Cecilia 
de Sorbas puso las marchas pro
cesionales ala largo de todo el re
corrido. 

BS Nómina 

SabadellAtlántíco 
El valor de la canfianz>a 

Cátedra de Derecho 
Notarial en la UAL 

16 DE 0Cl1JI!RE A partir de las 
13:00 horas dará comienzo la 
Cátedra de Derecho Notarial 
de la Universidad de Almería 
con una primera ponencia a 
cargo del catedrático de Dere
cho Civil, Javier Sánchez. 

La imagen del héroe a 
través de la fotografía 

19,21. 23, 21 Y29 DE 0Cl1JI!RE La Di
putación Provincial de Almería 
organiza unas jornadas foto
gráficas sobre la imagen de 
héroe en la actualidad y en la 
historia. la misma comprende 
además una serie de ponen
cias y proyecciones de película 
como 'Sólo ante el peligro', 

Proyecto de Educación 
para el Desarrollo 

19 AL 23 DE 0Cl1JI!RE Paseo Maríti
mo de El Zapillo (El Palmeral), 
de 9:00 a 14:00 y 17:00 a 
19:ÓO. 

Teatro para niños con 
'La casita del ratón' 

15 DE 0Cl1JI!RE La Ratonera Tea
tro presenta la historia del se
ñor Pérez. La cita con estos 
personajés de fantasía es a las 
18:30. Canciones, historias y el 
misterio infantil y tradicional 
del Ratoncito Pérez se entre
mezclan de modo magistral y 
lleno de ilusiones para los más 
pequeños que descubrirán la 

25 

Vivir en Almeria 

"Yo ahorro IIn 3," ~n 
'mis¡jrincipales recibos, 

¡Hasta 20 ellros al mes!" 
692 

magia de lo más cotidiano. 

Baile flamenco con 'Nacidos 
del mar' 

17 DE 0Cl1JI!RE Danza Compañía 
'Deje Flamenco' presenta 'Naci
dos del Mar'. Dirección y coreo
grafía: Anabel Veloso. Estreno 
mundial. Colaboración especial 
de Jorge Prado (artista invitado). 
A las 22:00 horas. 

XXV aniversario de 
Expo Agro almeriense 

25DE/IO\/lEMBRfCon motivo del 25 
Aniversario de la gran feria agrí
cola, Expo Agro-Almeria, la Cá
mara de Comercio, Industria y 
Navegación de Almería celebrará 
los días 25 y 26 de Noviembre 
una serie de actos conmemorati
vos de la trayectoria de la misma. 

Pechina 

Ciclo de flamenco '8 
provincias' 

16 DE 0Cl1JI!RE El viernes 16 de oc
tubre tiene lugar un concierto que 
contará con la presencia de Alfre
do Tejeda y Ramón del Paso. En la 
Peña el Yunque a las 22:00 horas. 
Flamenco tradicional. 

Exposición de 
fotografías antiguas 

HASTA El. 15 DE 0Cl1JI!RE Exposición 
de Fotografías Antiguas 'Un ins
tante en el pasado'. Tiene lugar 
en el Castillo de 19:00 a 20:30 
horas. Pan> todos los que quieran 
recordar. 

EL CUADRILÁTERO DE ESTEBAN 

esaez
Resaltado



34 vida & artes 

sociedad 

liiIIJIJl"~ l/e IR Vniveroll/RII l/e $han¡¡hai (lihino), qwe ocupa el p ..... to 153 en el ranking de las mejores del mundo del Times Higher Edúcation.! ALAMY 

La Universidad asiática se abre paso 
El continente tenía 22 centros entre los mejores del mundo en 2004; hoy son 32 

), A. AUN1ÓN 
Madrid 

Hay cinco países asiáticos entre 
los 10 mejores del informe Pisa 
de la OCDE en matemáticas y 
ciencias, y dos en lectura. Si An
dreas Schleicher. el director del 
informe, advertía en un trabajo 
de 2006 que Europa estaha per
diendo frente a EE UU y Japón la 
carrera de la economía del cono
cimiento, que pasa necesaria
mente por la educación, sin du
da hay que sumarle la competen
cia cada vez mayor de otros paí
ses asiáticos emergentes, como 
China, India, Taiwan, Corea del 
Sur o Singapur. 

Todos ellos tienen alguna uni
versidad entre las 200 mejores 
del mundo en el recién publicado 
ranking de este año de la revista 
británica Times Higher Educa
non, además de Hong Kong, Ma
lalsiá y Tailandia. Los expertos 
opinan que conviene relativizai 
este tipo de clasificaciones, que 
nunca reflejan la realidad a gusto 
de todos. sobre todo de aquellos 
que preferirian tener más espa
cio (la única española es la de Bar
celona, en el puesto 171) o en me-

jores lugares, como Oxford (que 
está en el sexto). Efectivamente, 
siempre hay fallos e injusticias en 
este tipo de clasificaciones que 
comparan centros tan diferentes, 
pero, basado en 10.000 cuestiona
rios a expertos y empresarios, 
además de en datos objetivos co
mo el número de alumnos por 
profesor,la atracción de estudian
tes de otros paises o las veces que 
se les cita en publicaciones espe-

La estadounidense Harvard 
vuelve a ocupar el primer puesto 
mientras que la británica Cam
bridge ha adelantado a Yale. A 
Oxford le han sobrepasado dos 
centros .londinenses (University 
College e Imperial eblIege) en 
una lista copada en sus 10 prime
ros puestos por EE UU y Reino 
Unido. Así que probablemente 

cializadas, el ranking del TImes "Vamos a un nuevo 
Hígher Educanon es uno de los 
dos más citados en todo el mundo equilibrio de creación 
(junto al que elabora lá Universi- de conocimiento", 
dad de Shaogbai). ~ d' . 

Como cualquier indicador,' ICe un experto 
hay que reconocerle sus bonda-
des para señalar tendencias. E.n 
este caso, quizá la más importan
te es la cifra que da de campus 
asiáticos, 32, una decena más que 
en 2004. En ese tiempo, Europa 
ha perdido tres y EE UU, ocho. Ja
pón tiene 11 centros en la lista de 
las mejores universidades (seis 
más que en 2004) y Hong Kong 
cinco (uno más). Además, en este 
tiempo también ha crecido en 
uno el número de centros de exce
lencia de China, Corea del Sur, 
Tailandia y Malaisia. 

sea mucho decir que la hegemo
nía anglosajona esté en peligro. 
Minxin Pei, del think thank de 
EEUU Carnegie Endowment for 
International Peace, escribía re
cientemente en la revista Fo
reign Policy que "Asia está invir
tiendo dinero en la enseñanza su
perior_ Pero a las universidades 
asiáticas les falta mucho para 
convertirse en los principales 
centros de educación e investiga
ción del mundo". 

y además en elpais.com/sociedad/educadon 

Ceapa y la FELGTB, 
contra la homofobia 
en la escuela 
La confederación laica de asocia
ciones de padres Ceapa, mayori
taria en la enseñanza pública, 
ha firmado un acuerdo con la 
Federación Estatal de Lesbia
nas, Gays, Transexuales y Bi
sexuales (FELGTB) para. entre 
otras cuestiones, luchar contra 

la homofobia en las escuelas. La 
reacción de los padres católicos 
(Concapa) ha sido la de acusar a 
ambos de intentar adoctrinar a 
los alumnos en contra del pare
cer de muchos padres. 

la nlIigién en la escuela 

Guía de alternativas 
laicas para 
los niños 
Padres y educadores integrados 
en la Asociación Cuenca Laica 
han presentado a los centros edu
cativos una guía de sugerencias 
para dotar de contenido las ho
ras lectivas alternativas a la clase 
de Religión, que por ley no puede 
abordar materias curriculares. 

El experto europeo en políti
cas unlversitarias Guy Haug, ad
mite que los datos del ranking in
dican un camino que va hacia la 
pérdida "de la hegemonía absolu
ta" de la educación y el conoci
miento de Estados Unidos y Euro
pa. "Es evidente que ya no esta
mos en el mundo de finales del 
siglo xx. Vamos hacia un nuevo 
equilibrio multilateral. Y eso es 
una buena noticia", asegura. Eso 
sí, pone muchos reparos a los ran
king -"Es lógico que uno blitáni
ca tenga un sesgo anglosajón", 
dice- y cree que éstos deberían 
reflejar también otras cuestiones. 
"Si se compararan 'sistemas uni
versitarios en vez de unlversida
des concretas, la clasificación se
ría muy distinta". 

El hecho es que se trata de una 
idea clave para interpretar el re
punte asiático, cuyos países están 
afectados aún por enOrmes desi
gualdades_ "Es un truco muy fácil, 
si cojo a los profesores y a los me
jores alumnos y los pongo en un 
sólo sitio", añade Haug. Esto es, si 
se concentran los recursos en al
gunos centros dejando empobre
cidos a todos los demás, queda 
muy tocada la cohesión social. 

aula libre 

La autoridad 
de los profesores 
El catedrático e inspector de Edu
cación Pedro Uruñuela rechaza 
que se pueda dar autoridad por 
ley a los docentes y reclama medi
das para mejorar el sistema. 

EL PAís, lune5,12 de octubre de 2009 

Educación 

Las 10 mejores 
, Harvard (EE UU) 
2 cambridge (Reino Unido) 
3 Vale (EE UU) 
4 Universlty College de 
LondreS (R"íno Unido) 
S Imperial Co/lege de 
Londres (Reino Unido) 
60x10rd (Reíno Unído) 
7 Universlty of Chicago 
(EEUD) 
8 Princeton (EE UU) 
9 Massa<:huseWl.lnstit\lte 
of Technology(EE UU) 
10 California lnstItute of 
Technology (~E UU) 

Primeras de Asia 
22 Tokyo (Japón) 
24 Hong Kong (Hong Kong) 
2S Kyoto (Japón) 
30 Universldacll'lacicmal 
de Singapur (Sirtgapur) 
3S Universidad de CIencia y 
T~de'Hong Kong 
43 Osaka ZJ;;pón) " 
46 Universi4ad China. de 
HongKónfi ..... 
41 Seúl (Corea del Sur) 

. 49 T$lngflua (China) 
S2 Pekín (China) 
ss lMtltuto de Te~J1Glogía 
de Toldo (Japón) 
69 Instituto de ~tmcla y 
Tecnología (Cot~del Sur) 
73 Universidadre~noI6gi· 
ca de Nanyang(Síngapur). 

La UB, única 
representante 
española 
La Universidad de Barcelona, 
en el puesto 171 de la clasifica
ción, es la única representante 
española en la lista de las 200 
mejores del mundo, al menos 
según los criterios del Times 
Higher 'Education. Los dos pri
mefOS años de existencia de es
te ranking, que comenzó en 
2004, fue la Autónoma de Ma
drid la representante española, 
también en la parte de abajo, 
pero prOnto se cayó de la lista. 

La idea de mejorar la cali
dad de un sistema, el español, 
que destaca por la equidad, des
vela a los responsables políti
cos desde hace tiempo. De he
cho, uno de los objetivos del 
Programa Campus de Excelen
cia que acaba de poner en mar
cha el Gobierno es precisamen
te colocar a algunas universida
des españolas entre las mejores 
del mundo, ofreciendo financia
ción extra a los proyectos más 
ambiciosos e innovadores. 

En la primera convocatoria, 
han sido seleccionados los pro
yectos de las universidades de 
Córdoba, Granada, Sevilla, Can
tabria, Rovira y Virgili, Barcelo
na, Autónoma de Barcelona, 
Pompeu Fabra, Complutense, 
Politécnica de Madrid, Car
los In, Autónoma de Madrid, 
Valencia, Santiago de Compos
tela y Oviedo. 

aELPAls.com 
.. Documento 
Ranking completo de THE de los 
200 mejores campus del mundo. 
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«La Junta prometió invertir el 
1,5% del PIBen la enseñanza 
y Griñán debe cumplirlo» 
Adelaida de la Calle _ Rectora de la Universidad de Málaga 

Anuncia que seguirá reivindicando al Ministerio una 
mayor financiación en educación y advierte que las 
universidades están dispuestas «a hacer lo que haga 
falta» para no perder el tren del conocimiento. Es la 
primera mujer en ocupar el cargo de rectora de la UMA 

las universidades, ni la inves
tigación, sino que repercutirá 
sobre otros capítulos. Hasta 
hoy no me he reunido con la 
permanente de la CRUE (Con
sejo de Rectores de universi
d<l.des) y no sé que medidas se 
van a adoptar, pero debemos 
ser consecuente con nuestros 
discursos para que ese cam
bio tan importante que exige 
la sociedad se lleve a cabo. 
-¿Por qué Andalucía es donde 
menos se invierte por alumno 
en educación y en universida
des, pese a que ha contado con 
importantes fondos proceden
tes del Estado como de la UE? 
-La Universidad de Málaga, 
junto a la de Extremadura, 

POR J. M. CAMACHO 

-Muchos rectores han pedido 
en la apertura del curso acadé
mico más inversión para la Uni
versidad. Usted, además, ha exi
gido al Gobierno que no reduzca 
el presupuesto en Educación ni 
en Investigación. lAdoptará al
guna medida de presión? 
-Las universidades vamos a 
seguir reivindicando más fi
nanciación. El Gobierno no 
debe disminuir la inversión, 
sino aumentarla. Creo que la 
protesta del mundo universi
tario al Ministerio ha tenido 
su efecto, ya que la ministra 
de Innovación ha anunciado 
que los recortes presupuesta
rios no afectarán al plan na
cional de I + D+i. Pero quiero 
ver el reSultado final. Es im
portante que todos los recto
res nos hayamos puesto de 
acuerdo en transmitir esta ne
cesidad. Las universidades es
tán dispuestas a hacer lo que 
haga falta para no perder el 
tren del conocimiento, y las 
administraciones deben ga
rantizar los servicios. 
-los rectores consideran que 
la respuesta en los presupues
tos no es satisfactoria ¿Cómo 
respira el Gobierno andaluz? 
-El Ejecutivo andaluz se ha 
comprometido con las univer
sidades a mantener el com
promiso que adquirió en el 
plan de financiación. Pero es 
cierto que hay algunas univer
sidades que están pasando 
una crisis muy fuerte. Hay re
ducciones de un 15, un 17 y 
hasta un 21 %, lo que es muy 
doloroso y dificil para su su
pervivencia. 
-El PP denuncia que las aporta
ciones recogidas en los Presu
puestos del Estado para 2010 y 
los medios en Andalucía para 
aplicar el Plan Bolonia son «cica
teros» y «precarios» 
--Cuando se abordó adaptar 
el Plan Bolonia por primera 
vez en la LOU se habló de cos
te cero. En los últimos cinco 

años, con gobiernos de distin
to color, se ha insistido en lo 
mismo. Se han llevado a cabo 
actuaciones dirigidas a forma
ción de profesores, adapta
ción de espacios, adquisición 
de medios de nuevas tecnolo
gías, pero no se ha hecho lo 
que a nosotros verdaderamen
te nos preocupa: la inversión 
en capital humano. Es verdad 
que nos falta un elemento 
esencial en todo este desarro
llo que es el Estatuto del Profe
sorado, donde se regula có
mo se va a medir la dedica
ción <i<;!l'profesorado, aunque 
nuestro deber, como siem
pre, es reclamar la átención 
del Gobierno para que el cos
te cero sea real o se invierta 
más en personal. 
-¿Cómo valora que las parti
das de los Presupuestos Genera
les del Estado para I+D+i, que re-

. percuten en las universidades, 
se hayan reducido en más de un 
30% respecto,al año anterior? 
-Estoy muy confundida con 
las cifras. Reclamé un 15% pa
ra las universidades, pero pos
teriormente se ha anunciado 
un recorte. Ahora sin embar
go el Ministerio de Educación 
asegura que la reducción no 
influirá directamente sobre 

. erala última de la fila hace 12 
años. Ahora, los datos que te- ' 
nemos nos indican que el cam
bio de financiación de las uni
versidades ha sido esencial 
para su supervivencia. La 
DMA había acumulado una 
deuda enorme pero la hemos 
superado. Aún tenemos un 
préstamo, pero nuestra situa
ción económica es adecuada. 
Siempre se puede mejorar, pe
ro ya no nos agobia el día a 
día de esa financiación por 
alumno. Lo que se ha produci
do en Andalucía es un cambio 
importante y hay que recono
cerlo. Hemos crecido y multi
plicado por cuatro la financia
ción a través de distintos pla
nes. Otras comunidades envi
dian el plan de financiación 
de las universidades andalu
zas, pero no su montante. 
-El Gobierno andaluz se com-

prometió a invertir el 1,5% de su 
PIS a la enseñanza universitaria, 
pero, a fecha de hoy, el porcenta
je que se ha destinado es muy in
ferior, ya que sólo llega al 0,9% 
--Confío en que el presideIÍte 
de la Junta, como así me lo 
transmitió, llegue a ese 1,5%. 
Nó sólo lo espero, sino que se 
lo pido encarecidamente por
que es muy importante para 

la transformación de Andalu
da. El Gobierno se comprome
tió a invertir el 1,25% de in
gresos públicos, que depen
den de la Consejería de Inno
vación, y el otro 25% de la 
aportación de otros ámbitos 
públicos y privados. Pero en 
Andalucía el sector privado in
vierte todavía muy poco en 
universidad 

«Gobernar con consenso es el único modo de progresan) 

-Volvió a ganar las elecciones en la UMA 
con un apoyo mayor que el obtenido la 
primera vez. l.Su éxito es su gestión o el 
consenso que suscitó su candidatura? 
-Puede que influyeran ambas cosas. 
Me gusta gobernar con el consenso 
porque es la única forma de progresar. 
En mi discurso de hace unos días pedí 
un pacto social por la educación y la 
investigación y lo sigo reclamando 
porqu~ es lo que nos dará progreso. 
-¿Decepcionada porque Málaga no 
superó el corte para ser Campus de 
Excelencia Internacional? 
-Triste, no decepcionada. Presenta-

mos un buen proyecto, de fuera hacia 
adentro, pero tengo la impresión de que 
han podido influir factores históricos y 
de equilibrios territoriales. Pese a ello, 
seguiremos luchando. 
-¿Se están cumpliendo los objetivos que 
se marcó para esta legislatura? 
-Sí. El programa era muy ambicioso y 
con un largo trayecto, pero estamos 
sacándolo adelante. Quiero hacer un 
campus que se integre en la ciudad. 
Hemos ampliado la universidad con 
más de un millón de metros cuadrados; 
tenemos dos nuevos edificios que 
albergan más de 8.500 estudiantes; un 

proyecto de viviendas; dos nuevos 
centros de investigación y las escrituras 
definitivas de dos parcelas en el PT A. 
Me hubiese gustado estar en el Campus 
de Excelencia para tener posibilidades 
de acceder a mayores fondos. 
-¿Sus asignaturas pendientes son los 
accesos al espacio universitario y poten
ciar el uso del transporte público? 
-El transporte y los accesos son asigna
turas pendientes de Málaga, no de la 
DMA. Creo en el metro y cuando funcio
ne solucionará muchos problemas en 
Teatinos y generará un campus más 
habitable. Con.el alcalde también 
estamos hablando para mejorar el 
transporte público y crear otras infraes
tructuras como el carril bici. 
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El Almería Finanzas y Agricultura La Universidad y Bures patentan un sistema de pared vegetal sostenible  

La Universidad y Bures patentan un 
sistema de pared vegetal sostenible  
Se denomina 'Estructura tridimensional de una cubierta vegetal' y se 
enmarca en la hidroponía y el cultivo sin suelo aplicado a la jardinería en 
las edificaciones 

REDACCIÓN / ALMERÍA | ACTUALIZADO 12.10.2009 - 01:00 
 

Un acuerdo de colaboración establecido entre 

investigadores de la Universidad de Almería, 

representados por el doctor Miguel Urrestarazu, y el 

departamento de I+D+ I de la empresa Bures S.A, 

liderado por la doctora Silvia Burés, ha dado lugar al 

impulso de una nueva patente útil para la 

construcción. Este desarrollo, titulado Estructura 

tridimensional de una cubierta vegetal sostenible, se 

enmarca en el campo de la hidroponía y el cultivo sin 

suelo aplicado a la jardinería moderna en las 

edificaciones. 

 

Básicamente se trata del desarrollo de un módulo cerrado, individual e independiente, cuya 

repetición constituirá un muro vegetal, que resuelve una serie de deficiencias existentes hasta 

la fecha. Entre ellas, destaca la posibilidad de reutilizar el agua sobrante, ya que funciona como 

un sistema cerrado que permite la recogida de los drenajes, y evita la contaminación 

fitopatógena entre diferentes secciones de la pared. 

 

Otro aspecto que le confiere la denominación de tecnología sostenible a este novedoso diseño 

responde a que cada módulo, similar a un ladrillo, está compuesto fundamentalmente por 

plástico reciclado y reciclable. Éstos poseen unas dimensiones estándares de 60 por 40 

centímetros, que se organizan en unidades mayores (de 5 metros de ancho por 2,5 metros de 

altura) que se repetirán hasta obtener la pared deseada. 

 

"Se trata de una pared autónoma y sostenible medioambientalmente. Además de la 

particularidad de los materiales de construcción, cuenta con el empleo de energía fotovoltaica 

para su funcionamiento y la depuración del agua sobrante", asegura Miguel Urrestarazu 

Gavilán. 

 

Tanto la bomba utilizada en el sistema de fertirrigación como el sistema de desinfección de las 

aguas son alimentados por placas solares externas que permiten su independencia energética. 

"La aplicación fotovoltaica, lejos de limitar su uso, amplia su aplicación a zonas donde no hay 

suministro eléctrico. Además, mediante esta opción, la cubiertas vegetales actuarán como 

verdaderos sumidero de dióxido de carbono", explica Urrestarazu. Otra particularidad de esta 

patente es que permite el cultivo de cualquier planta ornamental, incluso la creación de 

mosaicos vegetales. Y es que, al adecuar los suministros a las necesidades propias de cada 

especie se alcanza un nivel de independencia inigualable hasta hoy. 

 

Por ejemplo, podrán cultivarse helechos junto a plantas aromáticas, tales como el tomillo o el 

romero, cuyas necesidades hídricas difieren gravemente. Al superponer los módulos el 

observador sólo aprecia una pared verde continua, cuyos elementos de fertirriego y drenaje se 

encuentra en la parte trasera. Esta disposición, además de permitir un ambiente más 'natural' y 

agreste, evita acciones de manipulación, sustracción o bandidaje en lugares públicos. 

 

Como cualquier sistema, estos módulos poseen un tiempo de vida limitado, bien por fallos en el 

sistema de fertirrigación , daños causados por terceros. En este sentido, su diseño contempla la 

posibilidad de sustituir los módulos afectados de forma independiente. 
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Reunión y firma de convenio entre 
responsables de Bures y el rector de la 
UAL en marzo de este año. 
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«Bolonia es una llamada de atención a cuestiones que 
estaban sin resolver»  
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Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con tota l disponibilidad  

Javier Fornieles dice adiós a su puesto como vicerrector de Estudiantes y Empleo de la Universidad de 
Almería, y vuelve a retomar las riendas de la docencia. Nuevos proyectos, nuevas metas, en compañía de 
sus alumnos y compañeros devuelven al ex-vicerrector de Estudiantes a la parte más humana de la 
Universidad, al contacto con la gente.  

-Tras el reciente nombramiento como vicerrector de Estudiantes y Empleo de tu compañero Rafael 
Quirosa, ¿cómo se presenta el nuevo curso para Javi er Fornieles?   

- El curso que empieza lo afronto con mucha ilusión. Supone la posibilidad de recuperar el contacto con 
mis compañeros de departamento, de atender mejor a mis alumnos, de colaborar con el vicerrectorado y 
sus direcciones de secretariado aunque sólo sea por devolver las ayudas que he recibido de todos ellos.  

Además, este año empieza el máster de secundaria en el que figuro como profesor, proseguimos con un 
máster de comunicación y sociedad, y contamos con un grupo de personas, de jóvenes, que están 
realizando sus tesis doctorales con los que me apetece, la verdad, trabajar.  

- Comentabas que tienes en manos la realización de algún proyecto, ¿nos puedes adelantar algo?   

-Es sólo un proyecto pero yo lo considero importante. Se trata de remozar en algunos aspectos las líneas 
tradicionales de las filologías y de las humanidades para adaptarlas a los nuevos tiempos. Todos 
sabemos, por ejemplo, la importancia que hoy tiene la imagen a la hora de trasmitir los conocimientos o la 
necesidad de que nuestras materias incorporen aspectos cada vez más prácticos para facilitar la inserción 
laboral de nuestros alumnos. En nuestra universidad existe un hueco entre los saberes tradicionales de 
las humanidades y disciplinas como periodismo o audiovisuales. Y ese hueco habría que rellenarlo con un 
proyecto, alguna estructura, que permita establecer nuevos vínculos personales y trabajos entre los 
diferentes profesores de humanidades, empresariales o de nuevas tecnologías.  

- ¿Crees que con la incorporación de las titulacion es a Bolonia, la labor desde su antiguo 
vicerrectorado se dificulta de alguna manera?   

- Personalmente, a mí me gustan las propuestas de Bolonia: facilitar la movilidad de los alumnos, 
reorganizar las titulaciones, proporcionar conocimientos que tengan un componente práctico Creo que 
supone una llamada de atención sobre cuestiones que estaban sin resolver en la universidad española.  

Pero no va a ser fácil. Va a exigir un poco de esfuerzo por parte de los profesores, de los alumnos y de los 
equipos directivos. Desde luego, yo estoy dispuesto a hacerlo porque creo que merece la pena. La 
incorporación al espacio europeo no creo que se dificulte la labor de Estudiantes y empleo; al contrario, 
creo más bien que se abren nuevas posibilidades, nuevos objetivos, nuevos desafíos.  

- ¿Qué destacaría de su paso por el vicerrectorado de Estudiantes y Empleo?   

- En mi caso ha sido una experiencia positiva y le agradezco al rector la confianza que en su momento me 
dio. Voy a destacar una sola cosa. La incorporación al vicerrectorado ha significado para mí salir de la 
facultad de humanidades y tener la posibilidad de conocer el trabajo de otras personas y de establecer 
nuevas amistades. Al final he descubierto algo que ya deberíamos saber: que lo importante son las 
personas que estamos en el Campus y convivimos cada día.  

- ¿Le ha planteado su sucesor algún 'temor' o inqui etud? Algún consejo para el nuevo vicerrector .  

- Realmente no. Se trata de una persona que conoce bien el puesto, pues él ha sido ya vicerrector de 
estudiantes. Pero voy a hacerlo ahora. Los medios de comunicación son una pieza básica en nuestra 
sociedad y han seguido con interés las cuestiones vinculadas actividades de nuestros estudiantes. 
Personalmente, les estoy muy agradecido y creo que Rafael Quirosa es justo la persona adecuada para 
que esa relación no sólo se mantenga sino que se potencie, y permita conocer mejor las inquietudes de 
unos jóvenes en cuyas manos está el futuro de nuestra provincia.  
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La empresa de base tecnológica Savia Biotech y la Universidad de Almería (UAL) continúan avanzando 
en su proyecto de mejora de la calidad del melón. El proyecto se denomina 'Melonomics' y marcha a buen 
ritmo ya que, como han explicado los investigadores, se encuentra por delante de los plazos esperados 
para los distintos objetivos. 

Lo que se pretende con el proyecto, principalmente, es recuperar los olores y sabores de los melones 'de 
siempre'. Y es que, como bien es sabido, el consumidor de hoy en día es cada vez más exigente y valora 
cada vez más como primer factor de calidad los caracteres orgalolépticos, como sabor y contenido en 
vitaminas o componentes beneficiosos para la salud. 

Savia y la UAL están participando en el desarrollo de dos plataformas innovadoras en secuenciación 
genómica, una de secuenciación masiva y otra de detección de nuevos genes llamada Tilling. Se trata de 
una técnica de genética molecular que permite hacer un análisis de mutaciones en muchos individuos 
para un gen correcto. 
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Clinica Atoxos: MALAGA 

Desintoxicacion hospitalaria, metodo rapido. Telf: 952350401  
www.atoxos.com 

Vuelos desde Almería 

Los mejores precios para volar de Almería a casi cualquier destino  
www.best2fly.com 

Hipoteca Euribor + 0,75% 

Hasta 80% importe de tasación. Infórmate ya de las condiciones.  
www.selfbank.es 

Hotel Abentofail Guadix 

Ubicado Estrategicamente entre Granada y Las playas de Almería  
www.hotelabentofail.com 
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